

DOI: 10.18572/1812-3929-2021-3-25-30

# Особенности гражданско-правового регулирования деятельности религиозных организаций



**СЕРГЕЕВ ПЕТР ВЛАДИМИРОВИЧ,**  
соискатель кафедры коммерческого права  
и основ правоведения  
Юридического факультета  
Московского государственного университета (МГУ)  
имени М.В. Ломоносова

✉ LawPVS@yandex.ru

**Сергеев П.В.**

## **Особенности гражданско-правового регулирования деятельности религиозных организаций**

Статья посвящена гражданско-правовым аспектам самостоятельного регулирования религиозными организациями своей деятельности. Анализируются проистекающие из действующего законодательства особенности такого регулирования. В статье подчеркивается неоднозначность существующей в настоящее время автономии в саморегулировании деятельности религиозных организаций. Обосновывается необходимость сужения степени автономии религиозных организаций в децентрализованном нормотворчестве.

**Ключевые слова:** религиозные организации, автономия воли, внутренние установления, индивидуальное регулирование, гражданский оборот.

**Sergeev Petr V.,** Degree-Seeking Student of the Department of Commercial Law and Legal Methods of the Law Faculty of the Lomonosov Moscow State University (MSU)

## **Peculiarities of the Civil Regulation of Operations of Religious Organizations**

The article is devoted to autonomous civil law regulation of religious organizations. The features of the analyzed regulation are described. The article emphasizes the ambiguity of the current autonomy in self-regulation of religious organizations. The necessity of limiting the degree of autonomy of religious organizations in decentralized rule-making is substantiated.

**Keywords:** religious organizations, autonomy of will, internal regulations, individual regulation, civil circulation.